6 INTERNACIONALES OCTUBRE 2013 > viernes 11 Grann



hilodirecto

SEGUNDO EQUIPO DE EXPERTOS EN ARMAS QUÍMICAS LLEGA A SIRIA

Otros 12 expertos en armas químicas llegaron a Siria, elevando a 27 la cifra total de investigadores de la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ) en territorio sirio, confirmó una fuente oficial de la organización internacional. La confirmación se realizó un día después de que Ahmet Uzumcu, jefe de la OPAQ, anunciara en una rueda de prensa en La Haya que enviaría a otros 12 expertos químicos a Siria. Uzumcu señaló que un alto el fuego temporal en Siria permitirá que los expertos realicen su trabajo de manera rápida. Agregó que el plazo para destruir las armas químicas es "sumamente escaso" y que existen importantes desafíos logísticos y de seguridad. Uzumcu elogió a las autoridades sirias por la cooperación brindada hasta el momento. (Xinhua)

RIÑA EN CÁRCEL BRASILEÑA DEJA NUEVE MUERTOS

Una riña en la penitenciaría de Pedrinhas, del estado brasileño de Maranhao (nordeste), dejó un saldo de nueve muertos y 20 presos heridos. El secretario de Seguridad de Maranhao, Aluisio Mendes, dijo que la pelea ocurrió cuando unos 70 reos intentaban escapar de la prisión a través de un túnel, pero se produjo una disputa entre facciones. Tal situación generó la intervención de los agentes del orden, así como tentativas de rebelión por parte de los presos de esa cárcel, destacó Mendes. (PL)

RENUNCIA EL NÚMERO DOS DEL PENTÁGONO

El número dos del Pentágono, Ashton Carter, renunció a su cargo, informó el secretario de Defensa, Chuck Hagel, en medio de especulaciones sobre diferencias entre ambas autoridades. El sorpresivo anuncio se hizo a través de un comunicado de Hagel, quien aseguró haber "aceptado con renuencia" la dimisión en un encuentro más temprano. Estaba previsto que Carter se quedara dos meses más en el Pentágono, afectado por serias dificultades debido a la crisis presupuestaria que implica importantes recortes automáticos. Carter ocupaba el puesto desde octubre del 2011 bajo las órdenes del exsecretario de Defensa Leon Panetta y había figurado entre los candidatos para sucederle. (AFP)

EL DOLAR AÚN DOMINA EL MUNDO



El dólar sigue siendo la moneda más usada (el 44 % de las transacciones). En un día se comercializan en los mercados de divisas del mundo unos cinco billones, equivalentes a una tercera parte del PIB anual de Estados Unidos, según un reciente estudio del Banco de Pagos Internacionales. El euro ha sufrido el impacto de la crisis, aunque figura como la segunda divisa a nivel global. Pero hay nuevas estrellas en el escenario: las monedas de los llamados países emergentes. (BBC Mundo)



Mensajes de apoyo de los argentinos a su Presidenta en las afueras de la clínica donde está internada. FOTO: KALOJAN SANTOS

Presidenta Cristina Fernández se recupera satisfactoriamente

BUENOS AIRES.—La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, se recupera satisfactoriamente en su segundo día postoperatorio, tras la intervención quirúrgica a la que fue sometida por una colección subdural crónica el pasado 8 de octubre en el Hospital Universitario de la Fundación Favaloro.

El vocero de la Presidencia argentina, Alfredo Scoccimarro, informó que el jueves la Mandataria "ha comenzado a comer manzanas y verduras al vapor. Está recuperándose muy bien y ya mañana (viernes) tendremos un nuevo parte médico. Les manda un beso".

Según el tercer parte médico, Fernández evoluciona favorablemente sin complicaciones, internada en terapia intensiva y se encuentra con todos los parámetros vitales dentro de los rangos normales.

La Mandataria fue diagnosticada con un coágulo subdural (acumulación de sangre entre dos de las tres membranas que recubren el cerebro), a raíz de un traumatismo que sufrió el 12 de agosto pasado.

Especialistas de la Fundación Favaloro explicaron que se trató de una intervención quirúrgica sencilla, que implicó el drenaje de la sangre acumulada en la superficie del cerebro, con una o dos pequeñas perforaciones en el cráneo, de cinco a siete milímetros cada una. Posteriormente, introdujeron una cánula que permitió el drenaje del líquido acumulado.

Tres millones de españoles en condiciones de pobreza severa

MADRID.—Más de tres millones de personas en España se encuentran en situación de pobreza severa, informó la organización asistencial católica Cáritas.

Un informe difundido el jueves por la institución humanitaria, citado por PL, reveló que esa cifra (6,4 % de la población) duplicó el dato de quienes estaban en esta circunstancia antes del inicio de la crisis económica en el 2008.

El secretario general de Cáritas
Española, Sebastián Mora, denunció una situación de abandono, injusticia y desposesión de los derechos más básicos de las personas y pidió no permanecer indiferentes ante lo que calificó de dolor ajeno.

la pérdida de poder la población (descer media en torno al croto y aumento de la políticas sociales y gresivo de derechos.

La pobreza es generalizada en España, pero tiene foco y se nutre de los más vulnerables, enfatizó Mora durante la presentación en una rueda de prensa del VIII Informe del Observatorio de la Realidad Social, a cargo de esa entidad humanitaria de la Iglesia católica.

Según Cáritas, esta tendencia corre el riesgo de incrementarse por el elevado nivel de desempleo, la pérdida de poder adquisitivo de la población (descenso de la renta media en torno al cuatro por ciento y aumento de los precios en 10 %) y el debilitamiento de las políticas sociales y el recorte progresivo de derechos.

FMLN: 33 años y en campaña por consolidar los cambios en El Salvador

SAN SALVADOR.—El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) cumplió este jueves 33 años, inmerso en una campaña electoral en la que busca garantizar las transformaciones democráticas y sociales en El Salvador.

El objetivo del FMLN en su lucha es "que nunca más vuelvan las fuerzas oscuras de la oligarquía y Arena (Alianza Republicana Nacionalista) a gobernar", aseguró la secretaria de Relaciones Internacionales, Nidia Díaz.

Apenas 16 años después de que la guerrilla se transformara en partido legal, tras los Acuerdos de Paz de 1992, El FMLN se consolidó como la primera fuerza política del país y ganó las elecciones del 15 de marzo del 2009.

El primero de junio de ese año asumió el primer Gobierno de izquierda en la historia nacional, presidido por el periodista Mauricio Funes y, como Vicepresidente, uno de los líderes históricos del FMLN: Salvador Sánchez Cerén.

El rostro de El Salvador comenzó a cambiar y el Gobierno puso el énfasis en las mayorías excluidas, beneficiadas con exitosos programas sociales en salud, educación, a favor de las mujeres, los ancianos, madres solteras, los jóvenes.

En el terreno económico, logró sacar a la nación de una profunda crisis —en el 2009 la economía cayó en menos 3,1 %—, reanimar la abandonada agricultura y propiciar la creación de cerca de cien mil empleos, entre otros logros.

Sánchez Cerén resaltó hace dos días que esa plataforma surgió del corazón del pueblo, hecho que le otorga una trascendencia especial y compromete aún más al partido con las reivindicaciones de las mayorías. Para lograrlo en los comicios del 2 de febrero próximo, el FMLN eligió a Sánchez Cerén como su candidato presidencial.

El FMLN fue fundado el 10 de octubre de 1980 por las cinco organizaciones que entonces se enfrentaban a las dictaduras militares que asolaron la nación a lo largo de casi todo el siglo XX (PI)

Obama dispuesto a negociar propuesta republicana

WASHINGTON.—La Casa Blanca anunció este jueves que el presidente, Barack Obama, está dispuesto a examinar la propuesta de los republicanos de aumentar el techo de la deuda por seis semanas para evitar el *default* (cesación de pago), aunque subrayó que prefiere una solución a largo plazo.

El presidente de la Cámara de Representantes, el republicano John Boehner, obtuvo la autorización de su grupo sobre una propuesta a presentar, refiere ANSA.

"El presidente está contento de que empiece a imponerse el punto de vista de los republicanos más sensatos de la Cámara y está bien que reconozcan que la suspensión de pagos no es una opción", explicó el vocero de la Casa Blanca, Jay Carney.

Oficialmente se trata de una clear resolution, una ley que no contiene condiciones. Sin embargo, como subrayó el portal Politico.com, el aplazamiento de seis semanas pone en dificultades al Tesoro, obligando a no poder usar esos poderes especiales que está utilizando ahora para pagar las deudas.

La esperanza del Partido Republicano es obtener, a cambio de esa concesión sobre la deuda, la reapertura de las negociaciones sobre el *shutdown*, el cierre parcial de la administración federal.

El objetivo de los republicanos es obligar a Obama a cambiar partes de la ley sanitaria. Carney reconoció, de todos modos, que la eventual propuesta es una "señal alentadora".

Consejo de Seguridad aprueba final de misión en Afganistán

NUEVA YORK.—El Consejo de Seguridad de la ONU votó este jueves a favor de terminar el mandato de la fuerza militar internacional liderada por Estados Unidos en Afganistán, antes de su retiro a finales del 2014, informa AFP.

Una resolución aprobada por unanimidad por los 15 miembros del Consejo autorizó a la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad (ISAF, la misión militar en Afganistán) a "tomar todas las medidas necesarias" para cumplir con sus labores antes de diciembre del 2014.



Estados Unidos y otros países occidentales —que han tenido presencia en Afganistán desde inmediatamente después de los atentados del 11 de septiembre del 2001— aseguran que van a entregar todas las tareas de seguridad a las fuerzas afganas a finales del próximo año.

Todavía hay alrededor de 87 mil militares en la ISAF. Cerca de 60 mil son estadounidenses, pero 49 países siguen cooperando con tropas para la Fuerza.

De acuerdo con el Gobierno afgano, las negociaciones sobre la petición de Estados Unidos de conducir operaciones militares unilaterales después del 2014 se paralizaron.